
【ツール】
〈PDF変換・作成ソフト「Cube PDF」〉
　報告書を作成する際によく使用しています。図面など
jpeg画像で編集したものをPDFに変換したり、バラバラ
のPDFページを結合したりする際にとても便利で、報告
書の完成度がアップします。無料で取得できます。

【道具】
〈スタッフ「バカボー君」〉
　オートレーザーで傾斜計測をす
る際の必需道具です。コンベックス
と比べると持ち運びに難がありま
すが計測が早く読み取り誤差も低
減できますし、家財等がある場合
の計測も容易になります。また内壁
の反りなどを可視化して依頼者に
訴求することにも役立ちます。

〈デジカメ用予備バッテリーと充電器〉
　フラッシュ撮影枚数が多くなる
場合や動画で記録を残す場合に
予備バッテリーが必要となること
が多く必需品となっています。
　また充電器があると充電時間が
短縮できますし診断中に充電することも可能です。

〈赤外線カメラ「FLIR C2」〉
　水染みの状況や断熱性能など特定の不具合を診断依
頼される機会が増えてきており、その際に赤外線カメラ
は大変有効です。非破壊で診断でき、温度分布を可視化
することで依頼者への説明も説得力が増します。
　「C2」はポケット型ですので、
小屋裏や床下への持ち込みも
容易です。但し、赤外線カメラの
診断は、天候等の撮影環境やノ
イズ（診断阻害要因）等につい
ての基礎的知識を要しますの
で専門的な講習を受講される
ことをお勧めします。　（画像は
夏型結露による内壁の水染み
と変色と診断報告した事例）
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九州エリア部会長　森田 伸幸さん

連載

　あけましておめでとうございます。　癸年「う
さぎが跳ねる=景気が回復する」など縁起の良い
年になりそうですね。

　会員の皆様は新年会、帰省やご親族の集まり
等、対面の日常が戻りつつあるのではないで
しょうか？
　コロナ禍により『コミュニケーション』の重要
性が再認識され始めています。これはプライベー
トだけでなく仕事でも同じだと私は考えます。

　今回、コミュニケーションがいかに重要か気
付かされた当社の事例をご紹介します。
　昨年秋ごろ。高齢の女性より、戸建て住宅診
断の依頼が入りました。海まで歩いて3分、かな
り広い邸宅です。ご贔屓の業者さんが居そうな
ものなのに何故？

　お話しを聞くと「直した業者が信頼できない
から見てほしい」といった内容でした。悪い噂な
どない老舗業者です。しかし、職人さんはぶっき
らぼうで話を聞いてくれないと・・・。
　まさに顧客とのコミュケーション不足だと強
く感じました。

アメリカのハーバード・ビジネス・レビュー誌が
行った調査によると、顧客が離れていく理由は
次の３つに分けられるそうです。

3位：自分で価格や商品を比べて（9%）
2位：商品やサービスに不満を感じて（14%）
1位：事業者に相手にされないから（68%）

10人に7人がコミュニケーション不足を理由に
離れていく計算になります。
（参照： Harvard Business Review HPより）

　話を聞いてくれない相手の商品に皆さんだっ
たらどうするでしょうか？

　仕事において技術も経験も重要ですが「コ
ミュニケーション」も重要なのです。

　今後、日本ホームインスペクターズ協会女子
部会より会員間の「対話・コミュ二ケーション」
の促進に努め、会員皆さまのご発展を願いつつ、
皆様と対面できる日を楽しみにしております。
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こだわりのツールコラム

編集部   　レベルとあるのはレーザーで壁に線が映し
出されるアレですよね

大林　　レーザー墨出器というのですが、床の3ｍ、壁
の2ｍルールがあるので結局は必要ですね。うち
のはベーシックなものですが、緑のレーザー光
が出るものを使っています。昼間でもレーザーの
ラインが見やすいんですよ。あと、光を出さなくて
も音でチェックできる機能も付いています。

編集部   　ベーシックと言ってもこだわりまくっていま
すね。お値段はどのくらいするのですか？

大林　6～7万円くらいかな？高いものでは全周を
自動でチェックできる20万円以上する機種
もありますよ。

編集部   　屋根の点検でドローンとかは使わないのですか？

大林　使いますよ。ただ、ドローンの飛行はまだいろい
ろと制限があって、農村なんかだと良いのです
が、都市部ではあまり使いません。安全確保が

原則なので、危険がある場合はその検査自体
取りやめにしますから。ただ、お客様のご要望
に合わせて道具が増えてきたというのも事実
で、ドローンはもちろん、サーモカメラなどもお
客様の求めに応じて配備してきましたから

編集部   　これからはインスペクションもハイテクの時
代なんですね。

大林　決してそういうわけでもないんです。結局道具
じゃないな…というのが最終的な感想です。
いくら道具が使えてもしっかり見立てができ
ないとダメな世界ですし。　だから私にとって
一番のツールは実は事務所の仲間なんです
よ。不具合は誰でも見つけられるんです。でも
判断が難しい。診断で迷ったときに相談でき
るのが一番有難いのです。

編集部   　一番のツールは仲間！とても良い話がお聞き
できました。今日はありがとうございました。

これからはインスペクションもハイテクの時代？ No.2
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久世 妙


